

# 笑顔 2023

令和5年5月10日 NO6  
柏市立田中小学校 並木孝樹

## 第1回避難訓練で「お・す・し・も」を学びました！

昨日、今年度第1回目の避難訓練を行いました。昨年度まではコロナ禍で一斉に避難して校庭に集まることが出来ませんでした。今年は通常の避難訓練を行いました。10:40に放送を流すと一斉に机の下に避難します。これは一次避難と言います。まずは身を守る為に行動します。

その後地震がおさまったら校庭に避難します。これが二次避難です。子ども達は静かに行動し、素早く集合することができました。

田中小の避難時の約束は「お・す・し・も」です。おは「おさない」すは「すばやく」しは「しゃべらない」もは「もどらない」です。これは全員に言ってもらいました。ほとんどの子がわかっていました。教室でも事前指導をしているからだと思います。

今回、全員が無事避難するためにかかった時間は約6分20秒でした。遅いと言えば遅いのかもかもしれませんが、人数から考えると早いとも言えます。単純にコロナ禍以前と比較できないので今回のこの時間を基準に次回で比較していきたいと思います。

最後の自分からの話のなかでこれらのことを取り上げ、話しましたが、他にも概ね次のような話をしています。

2011年3月11日に東日本大震災というのがありました。柏でも震度5になりました。学校ではみんなが「キャー」「こわい～」と泣く子が沢山いました。それぐらい怖いです。

最近では石川県で震度5～6の地震が起きています。地震はいつどこで起こるかわかりません。この練習の後に起こるかもしれません。休み時間かもしれないし、トイレに入っている時かもしれません。校庭で遊んでいることもあるでしょう。登校する、下校するときにも起こるかもしれません。そういう時にまずは自分の身体を守ることです。体の中で一番大事なところはどこですか。『頭』今日は防災頭巾がありますが、ない時は頭を守る為にはどうすればいいですか。『ランドセルを上にする』『机の下にもぐる』そうですね。でも何も無い時は手で守ります。手の平だけでは守れないので、腕で頭を隠すようにします。こうします。\*やってみせました。こうやっていつでも頭を守れるようにしてください。今日もよくお話を聞けました。素晴らしいです。

\*『 』のところは子どものつぶやきです。

